



令和5年度 島田小学校だより (地域版)

～ みんな輝け とりどりに咲こう ～

さやかぜ

令和5年度
学校だより2月号
光市立島田小学校

いよいよ卒業まで1ヶ月



いよいよ卒業が近づいてきました。2月15日(木)には、6年間最後の参観日を実施。「感謝の会」として6年間の思い出を紹介しながら家族への感謝を伝えたり、一緒にクイズを楽しんだりと温かい時間を過ごしました。手作りのプレゼントにはご家族も驚きと笑顔。喜んでもらったことが6年生もとても嬉しい様子でした。



3月1日(金)には、下級生企画による「6年生を送る会」、そして、19日(火)には「卒業証書授与式」の予定です。今年度は、5年ぶりに来賓も招いて通常通りの(コロナ前以上の)卒業式を計画。卒業式後11:30からのグラウンドでの見送りにほだなも参加可能ですので、コロナ禍を乗り越えがんばってきた子どもたちの門出をぜひお祝いください。



最後の参観日は、子どもたちの成長を感じるすてきな一日となりました!

6年生の「感謝の会」と同日には、各学年で工夫を凝らした式や熟議・授業を実施しました。

<二分の一人式：4年生>

子どもたちの手で飾り付けされた体育館で10歳をお祝いし、未来に向かって新たな決意をもつ式を行いました。家族への感謝と将来への夢を一生懸命に発表する子どもたち。その姿に、子どもたちの輝く未来を感じました。式では、ご家族からのメッセージの紹介や合奏なども披露されとても心温まる式となりました。元気で明るく素直な4年生にたくさん期待していますよ。4月には5年生!この日の決意を、6年生と一緒に学校のリーダーとしても発揮してほしいと思います。



<コミュニティ・スクール プロジェクト会議：5年生>



5年生は、保護者・地域の方々・教職員・教育委員会主事と「よりよい島田小とするために」をテーマにグループ討議(熟議)に挑戦。「知・徳・体」別に3教室に分かれての熟議は、子どもたちの意見を中心に真剣に行われました。「自律・貢献」は、光市での



キーワードとなっています。自分のために友のために、家族のために学校のために、島田のために、困っている人のために「みんなで気づき・考え・実行する」第一歩となったと思います。

< 1・2・3年生も「発表会！」 >



下学年は、この1年間での成長を自分で見つめ、発表する会を行いました。朗読劇や合奏・手話と合唱など全員での発表の他、一人ひとりが一番見てもらいたいこと「縄跳びや絵画・ローマ字読みや計算、空手にドッジボールなどなど」を実に多彩に発表。



友達を発表を見つめ拍手する子どもたちの姿や当日お越しになれなかったご家族にも見せたいとスマホを構えられる保護者の皆さんの姿に、みんなでみんなの成長を喜び合う光気持ちは凝縮されていて感激しました。

※1日にわたっての参観日。ご参観いただきました保護者・地域の皆様ありがとうございました。そして、児童のみなさん、よくがんばりましたね。



来年度新入児：一日入学！



受付：島田小へようこそ！

1月30日(火)に、来年度新入児を迎えて一日入学を実施しました。お手伝いはもちろん、来年度6年生として1年生とたくさんの時間を過ごすこととなる5年生！新入児も、5年生の優しさいっぱい楽しさいっぱいのリードですぐにご機嫌！その



5年生と左右確認



声も高らかに「サイン！右よし！左よし！」

後の交通安全教室でも5年生のお手本を見習って「横断歩道の渡り方」をきっちり学んでいました。それにしても、最後の私のお話まできちんと聞いてくれて、「さすが年長さんだな」と感心しました。入学待っていますよ！

九九修得に地域のボランティアさんお手伝い！



2～4年生の朝学習を地域の方がお手伝い。計算の基礎である九九を絶賛修得中。順唱や逆唱、とび唱など様々な方法にもチャレンジしています。各段(2の段など)をクリアするとサインやシールがもらえるとあって、はり



子どもたちの熱気！

きって練習しているものの、聞き手の教員に限られるため、地域の方々に応援要請！待ってましたとばかりに、熱を帯びる子どもたち。教室中に九九を唱える声が広がっていました。



2月3日の「節分」に、つるば山から「赤鬼」登場！



2月3日は「節分」。もともと季節の境目を意味する「節分」は年4回。この時期の「節分」だけがクローズアップされているのは、ここに「新春(新年)」をおいていたことに由来しそうです。ところで、この日は、学校に「赤鬼」が登場！



はーい！

お家の人や先生の言うことをよくきいている人！

子どもたちからたくさんの「豆」の洗礼や「校歌」の熱唱を受けてつるば山へ退散！島田小学校は子どもたちの手によって守られたようです！

認知症サポーター養成講座（高齢者声かけ体験）5年生が受講！



ジュニア福祉員として任命を受けている5年生が、グループごとに「声かけ体験」を行いました。「家が分からなくなって困っている」方を演じる地域の方に、あいさつをしたり、座って落ち着ける場所に



声かけ体験！

案内したりと、安心してお話ができる環境づくりを学んでいました。この体験は「相手が困っていることに気づく」目を持つてくれる機会になったとありがたく思っています。今回は、ご高齢の方を想定していますが、相手は幼い子どもや障害のある方の場合もある



と思います。校内であっても友達が困っていたり、1年生が迷子になっていたかもしれません。そうしたことに気づくことが幸せな街づくり・学校づくりの第一歩だと思います。今回は「守られる立場」から「地域や学校・家庭に貢献できる立場」になってきたことを子どもたちが意識できる場であったようにも思います。

5年生が「防災教室」を体験！

2月2日（金）、連合自治会主催、市防災危機管理課・光消防署の協力で「防災教室」を実施しました。今回は、地域の方々20名と一緒に学べるように企画したのが特徴。能登半島地震を決して他人



たくさんの方が参加！



避難ルートを確認！

事ではなく自分事として捉えるために、県内・市内での過去の災害を振り返ることから学習を始めました。西日本豪雨時の、市内の様子の写真では、子どもたちも危機感を持った様子。特に島田駅や三井のセブンイレブンが浸水している写真には驚いていました。その後、災害が起こった際に安全を確保しながらどのルートで避難するかをハザード



煙体験！ハンカチで口を押さえ、姿勢を低くして！



ハザードマップを活用！

マップをもとに地域の方とシミュレート。お互いの情報を出し合っている姿が印象的で、災害の際には、他者との情報のコミュニケーションが大切であるとの認識を得ました。その他に、煙体験では、全く周りが見えない状況に火災発生時の危機感を持つことができたようです。さらに、防災ベッドの組み立ても体験。万一の時には、地域の一員として自分たちにもできることがあるとの思いを持つことができました。この「防災教室」の様子は、新聞やTVでも報道され、社会の関心の高さも子どもたちは感じたに違いありません。すべての土台は、「安心と安全」です。地域の防災拠点でもある学校では、子どもたちの命を守るとともに、これからの防災の担い手である子どもたちの「防災・安全教育」に努めていきたいと思ひます。



「危ないと思ったところは？」みんなで学びの振り返り！



防災（段ボール）ベッドづくり！

心の花咲く3つのチャレンジ

「あいさついっぱい」「読書いっぱい」「元気いっぱい」で笑顔いっぱいの学校に

第37回ウォークラリー大会：4年ぶりに開催！



時間差でスタート

2月10日（土）、光市青少年健全育成島田地区会議主催で4年ぶりに開催された大会には10チーム29名が参加。好天のもと、島田地区約6kmを巡りました。途中には、クイズもあり、子どもたちはとっても楽しんだようです。家族の部優勝は、島田小職員がゲット。以前は、多くの児童が参加していた伝統行事。地元であっても知らない道や場所もあり楽しめますよ。来年ぜひ参加を！企画・運営してくださった皆様、ありがとうございました。



菜の花が満開



地域の方がサポート

島田小あいさつキャラクター誕生！



1年：前田利希さん

2年：笹本里穂さん

「島田小あいさつキャラクター」を運営委員会が募集。応募の中から、学校運営協議会や児童・教員が2点を決定しました。1点は、「あいさつキャラクター」として「愛咲ちゃん（あいさつちゃん）」。もう1点は、「会釈（えしゃく）キャラクター」として「えしゃーくん」。原画をそのままキャラクターとして活用し、校内各所に掲示しています。2作品ともキャラクターとして絵もかわいらしくネーミングもとてもよいと評判でした。その他の作品も、島田小のあいさつを盛り上げたいと考えての応募。その気持ちが何よりうれしいと感じました。ご来校時にぜひご覧ください。



前田利希さんの作品



笹本里穂さんの作品

「島田小あいさつキャラクター」を運営委員会が募集。応募の中から、学校運営協議会や児童・教員が2点を決定しました。1点は、「あいさつキャラクター」として「愛咲ちゃん（あいさつちゃん）」。もう1点は、「会釈（えしゃく）キャラクター」として「えしゃーくん」。原画をそのままキャラクターとして活用し、校内各所に掲示しています。2作品ともキャラクターとして絵もかわいらしくネーミングもとてもよいと評判でした。その他の作品も、島田小のあいさつを盛り上げたいと考えての応募。その気持ちが何よりうれしいと感じました。ご来校時にぜひご覧ください。

6年生：島田中学校一日入学（入学説明会）



力強い「エイサー」披露！

2月8日（木）、島田中学校にて、入学説明会が行われました。会の冒頭、浴口校長先生からは、「今、3年生は入試真ただ中。みなさんも3年後は、進路を選択することとなる。」とお話され子どもたちも緊張の面持ち。説明会の後半は、1年生によるクイズや文化祭での舞踊「エイサー」により中学校の活気や楽しさもまた伝わってきました。この説明会で、中学校への進学への実感が湧いてきたようです。



3月の行事予定

3月	行事	3月	行事	3月	行事
1日(金)	あいさつ運動 6年生を送る会	13日(水)	代表委員会	22日(金)	島田中学校仮入学
2日(土)	ピカピカデイ	15日(金)	あいさつ運動	25日(月)	希望個人懇談
5日(火)	全校朝会	18日(月)	お別れ式(1~3, 6年生)	26日(火)	修了式
		19日(火)	卒業式(4~6年生)	29日(金)	離任式

※島田小は、来年度、創立150周年を迎えます。今年度内には「実行委員会」を設立。行事や環境整備のために寄付金をお願いする予定です。その際は、ぜひご協力ください。